
今天下午，申
花时隔一年再度
迎来媒体开放日，
来自20多家媒体
的记者将前往久
事康桥体育基地
进行采访报道。

这是上海申
花本赛季的首次
公开亮相，也是康
桥训练基地正式
更名为“久事康桥
体育基地”后首次
对外开放。据了
解，申花将从今年
开始重启之前被
疫情耽搁多年的
媒体开放日制度，
未来基本保持每
周一次面向媒体
开放的频率。

相比俱乐部，
更早被久事体育
集团接管的是申
花 康 桥 训 练 基
地。去年 10 月，
久事集团高层曾
带队调研康桥基
地，察看基地体育
馆、游泳馆、室外
足球场等场馆及
开放区域现状，在
听取久事体育接
收康桥基地后的
整体工作推进情
况及对基地未来
运营模式和发展
规划的专题汇报
后提出，未来要将
基地改造为生态
和谐、功能完备、
形象良好的一流
体育竞训基地。
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收队先测体脂，金贵提醒全队管住嘴
不久之后，申花使用多年的康桥训

练基地完成易名，久事康桥体育基地正
式成立。今年2月初，久事集团与绿地
集团的交接工作提速。就在申花全队
即将收假开启新赛季备战之际，久事派
往俱乐部的新管理团队开始入驻久事
康桥体育基地的新办公室。2月16日，
球队参与冬训的人员集结完毕，各项工
作正常展开。

球队的集训持续一周后，将与久事
康桥体育基地一同在媒体面前首次正
式亮相。

从2月16日开始，申花在新教练团
队的带领下备战新赛季。日本籍教练
前田浩二、从梯队临时抽调的巴西籍
守门员教练朱利亚诺和原申花2008梯
队主教练郑科伟作为教练组的人员补
充，与巴西籍体能教练欧文、领队毛毅
军和助理教练李诚铭一同辅佐主教练

吴金贵。
截至目前，尽管中超官方就何时开

赛未有公布，但中国足协已于日前公布
了2023赛季中超联赛第一个转会窗口
的时间，转会窗将于2月22日开启，至4
月7日关闭。根据惯例，“转会窗”的关
窗日基本会早于联赛开启日一两周，因
此，从目前情况来看，新赛季中超最早
将于4月中下旬开赛。申花正在按照这
一开赛时间节点展开训练计划，现阶段
将留在上海，训练以体能储备为主。

严格意义上来说，申花的冬训是从
2月10日开始，来自梯队的八名球员余
航、刘宇杰、宋润潼、廖浩川、江勇捷、陈
申吉、齐龙和王俊镪提前集结。六天
后，上赛季一线队的成员陆续归队，包
括曾诚、于汉超、杨旭等老将以及外援
巴索戈。

归队后，全员首先进行了体脂率测

试，测试结果良好。体脂率的保持是作
为职业球员的基本要求，吴金贵向参加
冬训的所有球员提醒道：“我们今年一
定要好好把握自己的体脂情况，不能出
现对于职业运动员来说格格不入的数
据。当然有人做得很好，有些人就超标
了。体重下不去，体脂下不去，然后嘴
也不管住，那就很难坚持下去，很难达
到我们的要求。”

显然，队内淘汰机制已经正式启
动，危机感也在股改形势向好的发展中
蔓延开来。冬训是一个漫长的过程，参
加冬训的每一个球员都需要通过训练
为自己争取留到最后的机会。

由于股权还未完全落定，在本赛季
的首个媒体开放日上，申花俱乐部负责
人很可能不会公开露面。本次开放日
面向媒体开放的内容以球队情况为主，
与俱乐部股改等事无关。

徐友刚回归，“转会禁令”解除在即
本周，申花开启体能储备的高强度

训练阶段。为了使球员更专注于训练，
从周二开始，所有参加冬训的教练组、
球员和工作人员均在久事康桥体育基
地内实行封闭，封闭共为期五天。据了
解，在已经过去的三天中，教练组布置
的训练包含一天两练以及一天三练的
高强度训练。

球队封闭集训期间，俱乐部各项工
作也在加速进行，相关负责人正在与球
员本人协商未来。另一项有望迎来结

果的是弗洛雷斯与俱乐部的
合同纠纷案，据悉，此事接近
收尾，一旦通过国际足联的最
终确认，申花便可彻底解除已
持续近一年的“全球转会禁
令”，在已经开启的转会窗口
上有所动作。

“今年老队员离开很多，
年轻球员上来不少，但是基本
的框架还在。我们之后也会
有内外援引进工作需要去进

行，会有新的球员来，球队整个框架不
会散开来。”可以肯定的是，新赛季的申
花不会再将自身定位为保级球队。

吴金贵告诉队员，不仅仅要保证达
到未来即将对外公布的阶段性要求，

“我们内心也要争取更好的成绩。我相
信如果整个团队取得更好的成绩，对大
家都会有很大的改变。大家集中精力，
把今年的准备期做好，把今年的比赛打
好。就像我不断强调的，希望我们像一
个团队一样去迎接新的挑战。”

除了基地更名、新教练带队和梯队
球员加入一线队的变化以外，另有新面
孔出现在冬训的队伍中，多名球员正在
申花试训，其中就包括上赛季降级球队
的球员。去年，即使是在申花遭遇困难
时，也是很多球员的心中首选。

吴金贵曾透露：“有很多球员都想
来，甚至放弃了其他俱乐部给的更高的
待遇，他们愿意来试训，也愿意按照最
低工资标准来加盟。这些球员在人品
等各方面都非常不错，足以证明申花这

么多年来建立起的口碑。”那一年，最终
通过试训的李松益和石笑天因“转会禁
令”无缘加盟。

今年，俱乐部情况有了不同，同时，
按照足协公布的规定，本土球员转会名
额不受限制，但在此情况下，前来试训的
球员想要披上申花战袍仍然不是一件
容易的事，个人特点、状态、位置等是教
练组的考察范围内的条件。值得一提
的是，申花现在留队的球员、从梯队抽调
的球员和11名受国足亚运队、国奥队征
召的球员，以及未来可能引进的新球员，
都是试训球员所要面临的竞争对手。

和试训球员一同现身训练场的还
有一名上赛季名单中的球员，他回到了
俱乐部。此前，徐友刚与申花的合同到
期，另寻下家的他曾跟随中超新军南通
支云进行训练。日前，边后卫王毅与申
花未能谈妥合同细节，他已经和球队告
别，即将加盟武汉三镇。这样一来，申
花的边后卫人手严重短缺，徐友刚因此
回到了申花队中。

本报记者 李冰

申花队正式的集结时间是16日，
但是在此之前的一个星期，包括曹赟
定、柏佳骏和毕津浩等老队员在内，就
已经在康桥的训练场上出现过了，虽
然当时还有这样那样的不确定因素，
但是每个人的心里都很清楚，作为身
体机能已经开始下降的“30+”，要想在
冬训开始后跟上年轻队员的步伐和节
奏，“早练+多练”只能是唯一的选项。

球员为新赛季在这支“新”申花
的一个位置打拼的时候，作为主教
练，吴金贵需要考虑的显然更多也更
复杂。新赛季集训开始前，上赛季中
超冠军武汉三镇队宣布引进原申花
球员王毅，这也让原本就认为申花两
个边路“左轻右重”的申花球迷更加
担心，毕竟在刚刚过去的2022赛季，
王毅在右边后卫位置上踢了23场打
进2球，完成了64次抢断，在所有中
超球员中位列第四，这也是过去几个
赛季当中，申花球员在这个位置上最
高光的表现。

在王毅转投武汉三镇的同时，没
有进入申花队新赛季冬训名单的球
员当中，张璐、赵明剑、李运秋和徐友
刚在申花队时都踢过右边后卫，上赛
季最后阶段一度以主力身份出战的
U21球员朱越，今年大概率要跟随中
国国奥队出战奥运会预选赛，而这也
就意味着，申花队原本就不算强的右
边后卫位置上，出现了名副其实的

“人荒”。
对于人员流动给球队各个位置上

带来的影响，申花教练组与俱乐部高
层进行过细致地评估，而在确定了接
下来的整体发展思路之后，球队也有
了更足的底气和信心来面对这次的

“人荒”。“有球迷跟我们说，球队出现
了边路危机，但是在我们看来，所谓的

‘危’，同时也是‘机’，尤其是对那些有
能力并且有决心和勇气挑战自己的年
轻队员来讲，更是如此。”

目前的申花队员当中，能边能中
的老将艾迪算得上是后防线的“万金
油”，眼下正处于半月板术后康复期，
不出意外的话，接下来仍然能够在后
场占据一席之地。除此之外，作为球
队队长之一的吴曦在申花队刚出道
时，踢的就是右边后卫，而此次从梯队
上调至一线队的年轻队员当中，也有
余航这样的“正宗”右边后卫。

虽然申花的转会禁令暂时还未
解除，但是从之前传出的引援消息来
看，大多以两个边路的球员为主，这
也基本符合新赛季申花队的人员补
充要求。考虑到国足亚运会和国奥
队集训给球队带来的影响，需要补充

“新鲜血液”的申花在接收试训球员
的时候，也相当有针对性。“我们会根
据球队的整体需要以及球员个人的
特点，结合起来进行考量，而不仅仅
看队员在场上的位置。比如说同样
是踢边后卫，有的队员擅长下底，有
的队员喜欢内切，这同时也就对中前
场的球员提出了要求，只有当他们在
一起踢顺了，或者说踢得舒服了，每
个人的特点和能力才能更好地发挥
出来，这也是接下来我们对球员考察
的一个重点。”
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